



## Liebe Mitglieder unserer Fachgruppe,

Heute informieren wir euch über eine neue Aktivität, die wir in den letzten Monaten entwickelt haben. Ein Auftrag des VAAM-Vorstands und ein Wunsch von uns selbst ist es, eine deutlichere Sichtbarkeit in der Welt der wissenschaftlichen Fachgesellschaften zu bekommen. Getreu dem Motto: „Wer schreibt, der bleibt!“ führten wir Gespräche u. a. mit dem Editio Cantor Verlag. Dort suchte man Autor:innen, die gerne über mikrobiologisch-pharmazeutische und in der Pharmabranche anwendungsorientierte Themen schreiben. Diese Lücke möchten wir füllen. In unserer Fachgruppe bündeln wir viel Fachwissen zu den Themen Qualitätsmanagement, (Umwelt-)Mikrobiologie in Reinräumen und Wassersystemen, Nachweis von Keimen und Endotoxinen und vieles mehr. Zu diesen Themen möchten wir aktuelle Beiträge verfassen, um so, siehe oben, unsere Sichtbarkeit zu erhöhen.

### Die Fachzeitschrift „pharmind“ des Editio Cantor Verlag (ECV)



Die bekannteste Zeitschrift ist links abgebildet. Schon mal gesehen? Der ECV beschreibt sie so: „Als einzige monatlich erscheinende deutschsprachige Fachzeitschrift liefert pharmind exklusive Fachbeiträge und Originalarbeiten, die von anerkannten Autoren geschrieben und von einem Redaktionsbeirat im Review-Verfahren ausschließlich nach qualitativen Maßstäben ausgewählt werden. Daraus entsteht ein

Themenspektrum, so einzigartig und vielseitig wie die Branche selbst. Vor dem Hintergrund nationaler und internationaler Regularien (insbesondere der EU und der FDA) werden alle Aspekte, von der Entwicklung, Herstellung und des Vertriebs pharmazeutischer Erzeugnisse behandelt.“

Mehr unter <https://www.ecv.de>

**Wir sind auf der VAAM-Jahrestagung in Göttingen (10.9. bis 13.9.23) mit einem Karrieresymposium und einem Workshop vertreten.**

**Eine Anmeldung für den Workshop findest Du hier oder ganz schnell und leicht über die Homepage!!**



### Wer ist Mitglied im Autorenteam?

Wir sind aktuell zu dritt: Michael (Rieth), Frank und Andreas. Es ist geplant, im zweimonatigen Rhythmus Artikel zu veröffentlichen, beginnend ab Januar 2024. Wir haben einen Themenspeicher, Artikel geben wir uns dann gegenseitig zur Prüfung, bzw. diese werden auch beim ECV inhaltlich geprüft.

### Hast Du Lust mitzuschreiben?

Wer kann sich vorstellen, das Autorenteam zu unterstützen? Es ist eine tolle Chance, neue Fachgebiete kennen zu lernen! Bitte einfach bei uns melden!

### Die VAAM-Zeitschrift ist und bleibt BIOSpektrum

„Unser“ VAAM-Organ BIOSpektrum hat eine andere Zielgruppe: bevorzugt Forschungs- und wissenschaftlich-akademische Themen werden dort veröffentlicht. Die meisten von uns arbeiten aber nicht (mehr) wissenschaftlich in diesem Gebiet. Wir sehen unsere Aktivität daher als Ergänzung und Erweiterung. Wir nutzen unsere Themensammlung gerne, um gezielt Beiträge für BIOSpektrum „herauszufischen“. Vorschläge für die Rubriken „Karriere-Köpfe-Konzepte“, den Journal Club und den Bereich (mikrobielle) Biotechnologie leiten wir gerne weiter!

## !! WEITERE TERMINE !!

Bitte schon mal in den Kalendern vormerken: Im nächsten Jahr treffen wir uns

- vom 2. bis 5.6.2024 bei der gemeinsamen Jahrestagung mit der DGHM. Geplant ist hier ein gemeinsames Symposium mit der Fachgruppe Diagnostische und Klinische Mikrobiologie
- zu unserer Fachgruppentagung vom 12. bis 13.9.2024 bei der Firma Chr. Hansen in Pohlheim bei Gießen. Hier ist eine Firmenbesichtigung und Vortragssymposium geplant.



Viele Grüße von euren  
Fachgruppensprechern



Andreas Seiffert-Störiko & Frank Mertens